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Quelle gestion pour les bâtiments de l'Université? 

Régulièrement le Grand Conseil est appelé à voter des crédits pour les bâtiments qui sont mis à 
la disposition de l'Université par l'Etat. 

Pourtant, du point de vue de son fonctionnement, l'Université est désormais indépendante: elle 
reçoit un contrat de prestation et une enveloppe budgétaire qu'elle gère de manière autonome. 

Ne serait-il pas opportun d'en faire de même avec les crédits d'investissements destinés à 
l'Université? Plus spécifiquement, les bâtiments de l'Université ne devraient-ils pas être gérés et 
entretenus par elle, voire lui appartenir, moyennant une enveloppe budgétaire globalement plus 
élevée (l'Etat n'ayant en contrepartie plus à accorder des crédits particuliers)? Cela ne 
permettrait-il pas une meilleure responsabilisation des instances universitaires (selon le principe 
"qui commande paie") et une gestion globale des locaux universitaires plus souple et plus 
cohérente? 

Une autre piste à étudier, si l'on renonce à externaliser la gestion des bâtiments, serait de créer 
une commission des constructions au sein de l'Université ainsi qu'une cellule spécialisée dans la 
gestion des bâtiments universitaires au sein du service de l'intendance des bâtiments. 

Le Conseil d'Etat est prié d'étudier avec les partenaires concernés ces différentes questions et 
de faire un rapport au Grand Conseil. 

Signataires: D.G. Rossier, A. Gerber et D. Cottier. 


